

und bin seitdem ein glücklicher Vater von neun Kindern geworden.

4.

Die Verfolgten während der französischen Schreckensregierung.

Als die Greuel der französischen Revolution Frankreich heimsuchten, lebte daselbst eine Familie, welche aus dem Vater, der Mutter, zwei Söhnen und zwei Töchtern bestand. Der Vater und der älteste Sohn waren Rechtsgelehrte, der jüngere Sohn aber Mäkler bei dem Marseiller Handelsstande. Der älteste wurde zuerst in die Greuel der Revolution verwickelt. Er war Mitglied einer der Sektionen gewesen und wurde zu der Zeit in die Nacht erklärt, in welcher die meisten Glieder der Sektionen geächtet wurden; doch blieb er sieben Monate hindurch in einem Gaststübchen im Hause seines Vaters verborgen. In diesem hielt er sich anfangs nur am Tage auf. Da die Haussuchungen aber in der Folge meistens bei Nacht geschahen, so ließ er auch sein Bett in diesen Versteck bringen, in dem er, auf ein unten gegebenes Zeichen, jederzeit gelangen und worin er sich inwendig einschließen konnte; denn die Thür, welche dahin führte, war so gut eingefugt, daß selbst das schärfste Auge sie nicht zu entdecken vermochte.